

PEDROCHE ES LA MAYOR CONCENTRACION EQUINA DE TODA LA PROVINCIA.

La fiesta de los piostrós ya es de interés turístico

El alcalde espera que la declaración de la Junta impulse la tradición.

05/11/2010 ANTONIO MANUEL CABALLERO

[comentarios](#) [enviar](#) [imprimir](#) [valorar](#) [añade a tu blog](#) [A+](#) [A-](#)

La Consejería de Turismo ha notificado al Ayuntamiento de Pedroche que la fiesta de los piostrós ha sido oficialmente declarada de Interés Turístico de Andalucía.

Esta fiesta se celebra cada año los días 7 y 8 de septiembre en el municipio y supone la mayor concentración equina anual de toda la provincia de Córdoba, ya que participan más de 300 jinetes a caballo y unas 40 yuntas de mulas que acompañan el primer día a la Virgen de Piedrasantas en el recorrido existente entre la parroquia de El Salvador y su ermita y el segundo día acuden de nuevo al santuario para tomar parte en una procesión con la patrona.

El alcalde de Pedroche, Santiago Ruiz, ha mostrado su satisfacción por este reconocimiento que llega tras años de trabajo para recopilar toda la documentación en torno a esta celebración y ha asegurado que la declaración de Interés Turístico de Andalucía "es un gran impulso para promocionar una fiesta única y la localidad", por lo que espera que contribuya a que sea más conocida.

Por su parte, el concejal de Turismo, Pedro de la Fuente, ha explicado que, aunque no hay constancia documental, los historiadores sitúan el origen de los actuales piostrós en las reuniones de los representantes de los concejos de las Siete Villas de Los Pedroches que a finales del siglo XV tenían lugar en la ermita de Piedrasantas y a las que los regidores de la época acudían a caballo precisamente cada 8 de septiembre. Las caballerías también permitían pasar por el arroyo Santa María existente en las inmediaciones y que no contó con un puente construido hasta el año 1913.

Algunos de los ritos desarrollados en esta fiesta tienen claras reminiscencias de antiguas carreras de caballos medievales y renacentistas. La estampa típica de los piostrós es la de un trío de animales que encabeza el hombre que va a caballo, al que le siguen el paje y la mujer, que forman una pareja y van en yunta de mulas. El paje coloca sobre su mula una manta tradicional y después va la mujer en otra mula subida en una jamuga o silloncillo. El Ayuntamiento consensuó este año con el párroco un protocolo con los rituales de esta singular celebración.



Los piostrós es la tradición más singular de Pedroche.
Foto:RAFA SANCHEZ

EDICIÓN IMPRESA EN PDF



Esta noticia pertenece a la edición en papel.

[Ver archivo \(pdf\)](#)